



Revista Internacional - N° 3 - Mayo 1969

ORLANDO MILLAS. — EL HUMANISMO CIENTÍFICO DE LOS COMUNISTAS. Editorial Andrés Bello, 1968, Santiago de Chile, 259 páginas.

En el volumen se incluye el texto completo de un curso a cargo de Orlando Millas, organizado por la Universidad de Chile, sobre el tema "Introducción al pensamiento del Partido Comunista de Chile".

Esto confiere a la obra un carácter eminentemente divulgativo, alejado de los rigores esquemáticos de un manual, que con un estilo vivo y polémico emprende el análisis y el comentario de los fundamentos teóricos del marxismo-leninismo recalando su naturaleza unitaria, científica y humanista; pero también aborda con decisión los problemas más controvertidos de la actualidad.

Puede apreciarse que en el libro de Millas se entrelazan permanentemente el examen del desarrollo histórico del marxismo, desde sus ancestros ideológicos hasta los pensadores contemporáneos,

síneos, con un comentario circunstanciado del Programa del Partido Comunista de Chile. De esta manera surge ante el lector en forma nítida la estrecha vinculación entre la teoría revolucionaria y la práctica revolucionaria que existe en la posición del Partido Comunista de Chile y, además, cómo *"cada una de sus formulaciones refleja el acendrado humanismo de principios que informa toda su política"*

Reviste especial interés la confrontación que hace el autor entre dogmatismo y dialéctica en el capítulo "El proceso activo de vida". Luego de consignar la importancia de la contienda histórica entre el método dialéctico y los sistemas apriorísticos o los dogmas de cualquier especie, se basa especialmente en la metodología aplicada por Lenin en sus *Cuadernos Filosóficos*, para polemizar con las posiciones del idealismo especulativo y exaltar la preeminencia del pensamiento crítico y del método científico.

En los capítulos restantes —"La humanización del mundo (Autocreación del hombre)"; "La humanización de los sentidos (Teoría del conocimiento)"; "La abolición de las alienaciones (Realización del ser humano)", y "El movimiento revolucionario (Filosofía de la praxis)"— puede también apreciarse que el autor lleva ade-

lante el mismo plan, esto es, el esclarecimiento polémico en el campo de la teoría junto a la aplicación de sus conclusiones en el terreno práctico de la actualidad nacional e internacional.

Puede anticiparse que este libro, que se gestó en un curso dictado especialmente a docentes y estudiantes universitarios, ha de encontrar en esos medios una fructífera acogida. Pero también, dadas las características de sencillez y síntesis, puede constituir una excelente ayuda en el desarrollo ideológico de los cuadros del movimiento popular chileno.

694.387

El Humanismo científico de los comunistas [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1969

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El Humanismo científico de los comunistas [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)